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航锦科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2023-01 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            其他：投资者交流会  

活动参与人员 兴业证券 石康 

兴业证券 李博彦 

鹏华基金 李锐 

信达奥亚 杨宇 

中金基金 杜超禹 

航锦科技 董事会秘书 王东川 

航锦科技 证券事务代表 邢丹丹 

航锦科技 证券部专员 是静怡 

时间 2023 年 3月 1日 9:30-11:00 

地点 航锦科技股份有限公司会议室 

形式 现场交流 

交流内容及具

体问答记录 

问题一：未来公司发展战略方向是什么？ 

回复：作为武汉国资旗下上市公司，公司致力于打造湖

北科技平台型上市企业。公司自身在集成电路转型战略的持

续深化下，通过控股股东的金融及资源赋能，叠加武汉市本

身在集成电路领域上的地域优势和产业积累，将紧紧抓住核

心科技领域国产替代的契机，实现公司长期持续的发展。公

司将利用上市平台优势，积极履行社会责任，充分利用武汉

地区的人才、资金、产业配套等丰富资源，助力湖北冲刺万

亿级“光芯屏端网”产业集群。 

 



问题二：除了产业链一体化的考虑，公司未来芯片产业投入

方向是什么？ 

回复：公司目前成熟的芯片业务处于集成电路产业链中

的 IC 设计环节，经过近年在研发上的投入，通过横向、纵向

项目的积累，已经形成了具备自主知识产权的芯片产品系

列。未来，专用型产品（总线接口和 GPU）对应特定领域装

备用途将进入订单供货阶段，模拟类通用产品在已有的货架

系列基础上将进一步向高速/精密运放方向持续加大投入以

丰富品类。 

同时，公司在集成电路产业的布局也将紧跟国产半导体

产业的趋势，致力于补足短板、打通全产业链非美化的进程。

从全球发展路径看，制造环节无论在模拟 IDM 模式的演变还

是逻辑数字产品进化过程中均发挥了关键的作用；而从 2018

年以来，国内产业对制造的重视程度也大幅提升。基于此，

公司也将立足于目前在 IC 设计的经验，持续探索通过发展

制造及工艺实现整体能力的提升。 

公司将利用上市平台优势，通过过往实现成功转型过程

中积累的丰富的经验和良好的资本市场形象，坚持“国产化”

的进口替代需求发展方向，打造湖北武汉国资科技平台型上

市公司。 

 

问题三：长沙韶光 2020 年的净利润为 6,879.7 万元,2021 年

的净利润为 1.5 亿元，净利润实现翻倍增长的主要原因是什

么？ 

回复：长沙韶光主营特种集成电路的研发、设计、检测

及封装，主要产品包括图形显示处理芯片、特种 FPGA、总线

接口芯片、非易失性存储芯片、模拟芯片、数模信号等。一

方面，疫情肆虐导致 2020 年军品订单数量和销售数量不及

预期。另一方面，2020 年长沙韶光的新品研发仍处于起步阶



段。2020 年，长沙韶光积极参与军工电子领域的各类项目竞

标，特别是在国家自主可控重大战略工程项目的论证中，承

接了近百个品种的研发任务。近年来，长沙韶光已经为进入

下一步量产阶段做好了充分准备工作，未来将更注重芯片销

售环节，不断拓展下游客户覆盖群，为更多重点客户提供一

站式配套服务。 

 

问题四：上市公司对于长沙韶光模拟芯片业务是否有深层次

的布局？ 

回复：长沙韶光是公司特种芯片业务的核心主体，具备

特种 IC 产品的研发设计能力和完整的后道封装测试生产产

能，产品为各大集团的整机单位配套，部分产品是多个重点

型号的核心元器件。近年来，研发团队瞄准特种 IC 市场，在

运放、接口、PMIC、时钟等模拟品类实现型谱化布局，在特

种数字 IC 的图像处理和存储方向持续投入；在后道领域从

陶瓷封装基础上增加塑封能力以满足客户多层次需求。未

来，上市公司亦将在特种模拟 IC 领域的型号研发、市场、品

牌等经营的方方面面做长做精，充分发挥金融支持实体的作

用，助力长沙韶光打造自身特色之路，保障装备信息化的国

产安全。 

 

问题五：公司迁址事项进展如何？ 

回复：目前，公司总部职能已经全面落地武汉；同时，

股份公司原化工业务下沉转移至公司全资子公司并实现平

稳过渡。公司迁址事项在取得多方的理解和共识，以及各级

层面的关注与关怀下，已经在执行阶段中。上周，东湖高新

区金融局有关领导一行到访公司，就高新区相关的经营场地

和优惠政策等事项进行了商议。 

 



问题六：武汉国资对公司的支持主要体现在哪些方面？ 

回复：1、公司成为武汉国资旗下企业后，积极把党的领

导融入公司治理各环节，依托于党组织和国资系统上下一盘

棋统筹规划，把方向、谋全局，定位于在湖北国有系统内部

的科技平台型上市企业。2、公司控股股东武汉金融控股集

团，作为武汉市唯一一级金融国资平台，不断加大金融支持

实体力度，为上市公司日常经营发展提供切实的支持和保

障。3、纳入地方国资体系，不仅为公司嫁接了武汉科技产业

丰富的上下游资源，助力公司不断深化从传统产业向科技领

域的转型，同时大股东也为公司集成电路领域的延伸提供金

融支持。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次活动未涉及应披露重大信息 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文档

等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 


